

Communiqué de presse

Des sièges aux super pouvoirs dans les bus

Renens, le 15 octobre 2025 - A l'occasion de la **Journée internationale de la canne blanche**, les **Transports publics de la région lausannoise (tl)** font découvrir à leur clientèle, les supers pouvoirs des sièges situés à l'avant des bus pour les personnes en situation de handicap visuel.

Des autocollants spécialement créés, en collaboration avec la section vaudoise de la Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA), expliquent que ces places sont de véritables repères. Une centaine de véhicules arborent ces autocollants. Les lignes principales qui traversent le centre-ville ont été ciblées en priorité.



Les tl travaillent régulièrement avec la FSA pour mettre œuvre des actions qui facilitent le quotidien des personnes avec une déficience visuelle. Le personnel de conduite est également sensibilisé. Avec cette action grand public, les tl veulent partager plus largement la reconnaissance et l'identification de l'avant du bus comme un repère clair pour les personnes malvoyantes et aveugles.

Aux arrêts, les lignes blanches au sol (marquage podotactile) indiquent l'emplacement de la porte avant du véhicule. De plus, la structure même de l'entrée à l'avant du bus (porte, barres, vitre) est spécifique et facilement identifiable. Enfin la proximité avec le



conducteur ou la conductrice permet de demander facilement de l'aide. Autant d'éléments qui permettent aux personnes en situation de handicap visuel de voyager de manière plus indépendante.

« Nous souhaitons faire prendre conscience à notre clientèle que ces sièges ont une grande importance pour les personnes malvoyantes et aveugles. En leur laissant ces places, vous facilitez leurs trajets et rendez leur voyage plus sûr », souligne Morgan Berset, spécialiste pour les personnes à besoins spécifiques aux tl.

L'accessibilité pour tous et toutes

L'inclusion et la facilitation d'accès aux transports publics constituent un enjeu pour les tl. Selon la FSA, environ 4,5% de la population suisse vit avec une déficience visuelle, ce qui représente quelque 20'000 personnes pour l'agglomération lausannoise. Avec le vieillissement de la population, ces besoins spécifiques vont encore croître. Pour y répondre, les tl collaborent directement avec les personnes concernées pour développer des solutions qui améliorent l'expérience de voyage de toutes et tous. L'action menée ce jour est une manière de pouvoir attirer l'attention de l'ensemble de la population à une problématique que nombre de personnes vivent tous les jours.

Plus d'information :

[Personnes à besoins spécifiques - Transports publics lausannois](#)

[Fédération suisse des aveugles et malvoyants – sbv fsa](#)

Contact :

Transports publics de la région lausannoise, Giuseppe Luciano, directeur relations clientèle, par l'intermédiaire du service de presse, 021 621 04 99, mediatl@t-l.ch